



## COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

**“MIS OVEJAS ESCUCHAN MI VOZ, YO LAS CONOZCO Y ELAS ME SIGUEN”**. JN. 10,27

### PRIMER MOMENTO: CELEBRANDO LOS 40 AÑOS DE LA PASCUA DE DON ENRIQUE<sup>1</sup>



HERMANOS: ¡ESTO ES MARAVILLOSO!

La Iglesia no aparece en estos gestos preocupada de sí misma. Quiere ser el Rostro y el Corazón y la acción del Buen Pastor preocupado de sus ovejas heridas. Así no aparece una Iglesia prepotente frente al poder del Estado, sino una Iglesia que, con claridad y verdad, con mansedumbre y confianza en el poder de la oración y de la penitencia, realiza gestos, se hace voz de los que no tienen voz, se acerca a los personeros de gobierno a través de su Arzobispo y hace suya la justa causa que motivó el signo de la huelga de hambre para golpear la

conciencia de las autoridades y de toda la opinión pública.

La mediación del Cardenal se hizo necesaria y todos estamos con él, pero creemos que, junto con ella, hay otra mediación oculta, silenciosa, poderosa; la del ayuno y la oración sin la cual aquella mediación no tendría ninguna eficacia.

La mediación del Pastor no es la del que tiene el poder terreno, político, económico. Es la mediación del que representa a Jesucristo y a su Iglesia y no opera en forma solitaria, sino en profunda comunión con toda la Comunidad cristiana que levanta sus manos suplicantes y presenta al Padre su corazón humilde y arrepentido para que Él comunique claridad, verdad, inteligencia y fuerza a la palabra del Pastor cuando éste entra en diálogo con las autoridades.

Por eso mismo este Encuentro de Oración es una invitación a nuestra propia conversión. No vale mucho una oración en que pedimos al Señor la conversión de otros, sin ser nosotros los que primero experimentamos la necesidad de convertirnos al amor de Jesucristo y de nuestros hermanos.

No queremos que se enturbie nuestro signo de Iglesia. Indudablemente hay otros grupos humanos con motivaciones propias, de tipo humanista o de tipo político, que también hacen suyo este problema humano. Tienen derecho a ello.

Nosotros queremos que nuestras motivaciones sean claras para nosotros y para todo el que nos observa sin prejuicios. Hacemos nuestro el problema humano del dolor que han sufrido los familiares de los detenidos-desaparecidos ante el injusto silencio sobre la suerte de sus seres queridos.

El Evangelio nos manda asumir este compromiso como Iglesia de Jesucristo. Es el mandamiento del amor el que nos impulsa a asumirlo.

<sup>1</sup> Tomado del escrito *“Palabras de vida, Homilias de don Enrique Alvear”*. EDICIONES UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE, 2016, página 54-55 “La Iglesia quiere ser el rostro y el corazón del Buen Pastor”



## SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE



Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Juan 10, 27-30**

*Jesús dijo:*

*Mis ovejas escuchan mi voz, Yo las conozco y ellas me siguen. Yo les doy Vida eterna: ellas no perecerán jamás y nadie las arrebatará de mis manos.*

*Mi Padre, que me las ha dado, es superior a todos y nadie puede arrebatar nada de las manos de mi Padre. El Padre y Yo somos una sola cosa.*

### Reflexión

En este relato del Buen Pastor, nos puede ayudar a nosotros como un examen, que nos ayude a calibrar nuestro seguimiento. El contexto es en crítica a los fariseos y escribas, quienes no reconocen a Jesús como el hijo amado de Dios. Jesús nos dice que solo sus ovejas escuchan su voz y lo siguen. Hoy nosotros, en medio de tantos ruidos, no siempre estamos atentos a su voz y nos dejamos llevar muchas veces por ruidos, que lo único que logran es desviarnos del camino. Son muchas las veces en que construimos nuestro discurso desde ruidos, más que de palabras, nos quedamos con los comentarios, más que ir a la fuente, más que, nos conformamos con noticias falsas antes que ir a la verdad. Hoy Jesús nos invita a escuchar con fuerza, pues es el modo de permanecer en el amor del Padre. Solo si escuchamos su voz seremos capaces de seguirlo, eso implica el aprender a dejar lo que nos ata y comenzar a caminar por la senda que Jesús nos lleva. Este caminar no siempre es cómodo y fácil, muchas veces significa no entender mucho y dejarse acompañar por otros que también escuchan al Pastor. En tiempo confusos como los que estamos viviendo, es fundamental afinar el oído y escuchar la voz del Buen Pastor que nos quiere llevar a buenos pastos. Jesús nos asegura que somos su propiedad, no como esclavos, sino como hombres y mujeres libres que saben hacer el camino de libertad, que se saben que están en las manos del creador y desde Él quieren hacer el camino. Hoy nosotros también podemos ser pastores de otros y otras mostrando el camino que Jesús nos muestra, hoy más que nunca debemos caminar como comunidad atentos al único Pastor que nos guía, Jesús.

### Preguntas para la Reflexión

¿En mi vida, de qué forma voy sintiendo llamado por el Buen Pastor? ¿De qué forma estoy llamado a ser pastor de mis hermanos y hermanas? ¿De qué forma mi comunidad es reflejo del Buen Pastor?



## TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, post pandémicos, estamos invitados a ir al encuentro de la comunidad. En este tercer momento les invitamos a ser creativos y poder poner en común con otros. Es tiempo de ir venciendo los miedos y de atrevernos de volver a encontrarnos y juntos poder compartir la Palabra de Dios. Te invitamos a que con otros puedas compartir tu reflexión y las preguntas de esta hoja y vayamos construyendo comunidad.

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un canto.

### Manos unidas

Que seamos, Señor, manos unidas  
en oración y en el don.  
Unidas a tus Manos en las del Padre,  
unidas a las alas fecundas del Espíritu,  
unidas a las manos de los pobres.  
Manos del Evangelio,  
sembradoras de Vida,  
lámparas de Esperanza,  
vuelos de Paz.  
Unidas a tus Manos solidarias,  
partiendo el Pan de todos.  
Unidas a tus Manos traspasadas  
en las cruces del mundo.  
Unidas a tus Manos ya gloriosas de Pascua.

Manos abiertas, sin fronteras,  
hasta donde haya manos.  
Capaces de estrechar el Mundo entero,  
fieles al Tercer Mundo,  
siendo fieles al Reino.  
Tensas en la pasión por la Justicia,  
tiernas en el Amor.  
Manos que dan lo que reciben,  
en la gratuidad multiplicada,  
siempre más manos,  
siempre más unidas.

Pedro Casaldáliga

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=aGX6bKTRXVc>

### A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con la oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.



*“no hay caminos  
para la paz,  
la paz es el camino”*

*(Gandhi)*